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Levantamento do Ministério da Economia apontou um crescimento 

de 30,4% no valor das exportações realizadas a par�r de 

Rondonópolis (MT) de janeiro a setembro deste ano, na 

comparação com o mesmo período de 2021. No total, a cifra, 

recorde, chega a US$ 2,346 bilhões, o que coloca a cidade como 

a líder nas exportações no estado e a 15º no Brasil. Entre os 

produtos vendidos ao exterior, principalmente para a China, os 

destaques são a soja (farelo e grão), o milho e carnes.

O município também se destaca pelas importações, também 

ocupando a liderança estadual e ficando na 25ª posição na Nação. 

Nesses nove meses, essas cargas chegaram a somar US$ 2,088 

bilhões, um aumento de 155,7% em relação a janeiro-setembro 

do ano passado. Se forem consideradas as duas correntes de 

comércio, há um superavit de U$ 257,55 milhões.

Esses números e, principalmente, os índices de crescimento 

deixam evidente o desenvolvimento econômico de Rondonópolis, 

a capital agrícola do Mato Grosso, e do próprio estado. E também 

reforçam os pleitos de empresários e autoridades da Região 

Centro-Oeste de haver mais inves�mentos em infraestrutura, 

especialmente em rodovias e ferrovias que facilitem o transporte 

das cargas produzidas nas zonas agrícolas, reduzindo seus custos 

logís�cos. Atualmente, as safras brasileiras registram quan�dades 

recordes e seu custo de produção é altamente compe��vo. Mas 

quando se junta a isso os gastos logís�cos, a produção acaba 

perdendo compe��vidade.

A melhoria das malhas rodoviárias e ferroviárias do Centro-Oeste 

e o desenvolvimento de projetos como o Corredor Bioceânico, 

ligando a região ao Oceano Pacífico, são demandas claras e de 

importância inques�onável, principalmente diante do potencial 

de retorno - tendo como base os resultados já registrados. Cabe ao 

Governo estabelecer suas prioridades e trabalhar para executá-las, 

sabendo ser este um ní�do caso em que o inves�mento a 

ser realizado voltará com a redução dos custos de transportes 

da produção agrícola, o desenvolvimento da região e o 

fortalecimento da economia brasileira. Agora é a hora de agir.

6 Portonave registra movimentação histórica
de contêineres em setembro
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Manganês

O Porto de Ilhéus (BA) vai 

exportar 650 mil toneladas de 

minério de manganês nos 

próximos dois anos. A carga 

terá como des�no complexos 

marí�mos da China e da Índia. 

A operação foi oficializada na 

manhã de ontem, na sede do 

porto baiano, durante reunião 

do diretor-presidente da 

Companhia Docas do Estado 

da Bahia (Codeba, que é a 

autoridade portuária de Ilhéus), 

Carlos Autran Amaral, com 

diretores da Davos Comércial e 

Exportação MIneral, Fujax UK 

Limited e Ashley Global Shipping, 

além de representantes do 

operador portuário Mul�log, 

que será responsável pelos 

embarques, e da Prefeitura.

Açúcar 1

A programação de embarques 

de açúcar nos portos brasileiros 

aumentou quase 5% nesta 

semana, chegando a 4,18 

milhões de toneladas. No 

período anterior, esse total era 

de 3,99 milhões de toneladas. 

A maior parte do produto, 4 

milhões de toneladas, é do �po 

VHP. Esses dados integram 

levantamento realizado pela 

agência marí�ma Williams, que 

também apurou a permanência 

de 102 navios nos portos já 

carregando a commodity, na 

costa à espera para atracar ou 

que devem chegar até o dia 5 

do próximo mês. Na semana 

passada, eram 90.

Açúcar 2

Das 4,18 milhões de toneladas 

de açúcar programadas, mais 

de três quartos - 3,14 milhões 

de toneladas - eram do Porto 

de Santos (SP). Na sequência, 

está o Porto de Paranaguá (PR), 

com 879,74 mil toneladas, 

segundo a pesquisa da Willians.

Hidrogênio

O Porto do Açu, no Litoral 

Norte do Rio de Janeiro, firmou 

uma parceria com a Shell para 

produzir hidrogênio verde. A 

a�vidade deve ter início em 

2025, informou a gerente-geral 

de Desenvolvimento Portuário 

e ESG Portuário, Fernanda Sossai, 

no início da semana, durante o 

29º Cooperaportos, evento que 

foi realizado no complexo 

marí�mo. Na úl�ma semana, o 

porto assinou um memorando 

de entendimento com a 

Neoenergia, a fim de pesquisar 

a viabilidade da produção do 

combus�vel no local.

Tecnologia quân�ca

O Porto de Roterdã (Países 

Baixos) anunciou que está 

desenvolvendo uma rede de 

transmissão de dados com 

tecnologia quân�ca, mais 

rápida e segura, e que será 

oferecida a autoridades e 

usuários do complexo marí�mo, 

o maior do Ocidente. O projeto 

é desenvolvido pela startup 

Q*Bird, ligada à Universidade 

Tecnológica de Del�, uma das 

principais do país.

NACIONAL

ANTT aprova audiência pública
para a BR-040/GO/MG

Lote faz parte da concessão que teve pedido de devolução protocolado em 2019

Os estudos preveem para a rodovia um Capex de R$ 6 bilhões
e Opex de R$ 5,7 bilhões, em uma concessão de 30 anos

A Agência Nacional de Trans-

portes Terrestres (ANTT) apro-

vou a realização de audiência 

pública para concessão do lote 

rodoviário composto pela ro-

dovia BR-040/GO/MG, entre 

os municípios de Cristalina (GO) 

e Belo Horizonte (MG), em 

uma extensão total de 594 km.

 A decisão foi tomada 

ontem, em reunião de diretoria 

colegiada. A concessão será a 

primeira parte resultante do 

desmembramento da BR-

040/DF/GO/MG, que atual-

mente é gerida pela Via 040, do 

grupo Invepar. A concessioná-

ria teve pedido de devolução 

protocolado em 2019. 

 O lote faz parte da chama-

da terceira rodada de conces-

sões rodoviárias, realizada em 

2013. Ainda não foram divu-

gadas as datas de realização 

das audiências. A expecta�va 

do governo é de que o leilão 

aconteça no terceiro trimestre 

de 2023.

Entenda o caso

O caso da BR-040/DF/GO/ 

MG é emblemá�co, uma vez 

que a Via 040 foi a primeira 

concessionária a entrar com 

pedido de rescisão amigável da 

concessão, em 2017. O pedido 

foi reenviado em agosto de 

2019, quando a lei que trata 

das rescisões foi regulamen-

tada.

 O pedido foi analisado 

pela ANTT e aprovado, por 

unanimidade, em novembro de 

2019. No mês seguinte, o Mi-

nistério da Infraestrutura mani-

festou sua concordância com a 

relicitação do trecho.

 Em fevereiro de 2020, a 

ANTT decidiu prorrogar por 

mais 18 meses o prazo de vi-

gência do primeiro termo adi�-

vo ao contrato da Via 040. O 

acordo determinava que a 

concessionária man�vesse as 

condições de prestação dos 

serviços essenciais durante o 

período de transição para a 

relicitação da BR-040/DF/ 

GO/MG até a transferência da 

concessão.

Desentendimento

Atualmente tramita uma arbi-

tragem — método extrajudicial 

de resolução de controvérsias 

relacionadas a direitos patri-

moniais disponíveis por meio 

da intervenção de terceiros 

(árbitros) — entre a Via 040 e a 

ANTT.

 O argumento da concessi-

onária é de que a crise ec-

onômica e os descumprimen-

tos de contrato por parte do go-

verno foram fatores determi-

nantes para que os contratos 

fossem executados. Já a ANTT 

alega que os reequilíbrios 

pedidos pelas agências não são 

corretos, uma vez que os con-

tratos também trazem riscos 

de negócios que devem ser 

assumidos pela empresa.

Sobre a concessão

Já o projeto inicial de conces-

são da rodovia foi qualificado 

no Programa de Parceria de 

Inves�mentos (PPI) em janeiro 

de 2020. A ideia inicial do go-

verno era fazer uma concessão 

conjunta da BR-040/DF/GO/ 

MG, mas durante a realização 

dos estudos de viabilidade da 

rodovia, foi tomada a decisão 

de subdividir o projeto em dois 

trechos.

 O primeiro trecho trata da 

BR-040 de Belo Horizonte a 

Cristalina, com extensão de 

594 km, denominado Rota dos 

Cristais. O segundo será a BR-

040 de Cristalina até o Distrito 

Federal, a ser concedido junta-

mente com o trecho da BR-

153/060 entre Goiânia (GO) e 

o Distrito Federal (Rota do 

Pequi).

 A previsão de Capex é de 

R$ 6 bilhões e Opex de R$ 5,7 

bilhões em uma concessão de 

30 anos.

Divulgação/Governo Federal

TALES SILVEIRA
tales@portalbenews.com.br
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Ministros do TST lançam Academia
de Direito Portuário e Marí�mo

veira, do Tribunal Regional do 

Trabalho de São Paulo, ontem, 

quinta-feira (dia 6), na sede do 

TST, em Brasília, durante reu-

nião com diretores do Brasil 

Export - Fórum Nacional de Lo-

gís�ca e Infraestrutura Portuá-

ria. Par�ciparam do encontro o 

CEO do Brasil Export, Fabrício 

Julião, o diretor comercial 

Ministros do Tribunal Superior 

do Trabalho (TST) lançam hoje, 

em Brasília, a Academia Bra-

sileira de Direito Portuário e 

Marí�mo. Coordenado pelo 

ministro Guilherme Augusto 

Caputo Bastos, o novo órgão 

será criado a par�r do atual 

grupo de estudo em Direito 

Portuário man�do pelas au-

toridades. E terá o obje�vo de 

divulgar o conhecimento sobre 

essas duas áreas do Direito.

 A medida foi anunciada 

por Caputo Bastos, que tam-

bém é o corregedor-geral da 

Jus�ça do Trabalho, pelo mi-

nistro Alexandre Luiz Ramos e 

pelo desembargador Celso 

Ricardo Peel Furtado de Oli-

desafios dos setores de Trans-

portes e Logís�ca iden�ficados 

nos fóruns regionais realizados 

ao longo do ano, os grandes 

projetos desses dois segmen-

tos previstos para os próximos 

anos, a transição da matriz 

energé�ca no País, o programa 

de desesta�zação portuária 

atualmente em curso pelo Mi-

nistério da Infraestrutura e os 

atuais obstáculos da relação 

capital-trabalho no mercado 

portuário.

 O CEO do Brasil Export 

também convidou os ministros 

Caputo Bastos e Alexandre 

para a solenidade de abertura 

do fórum nacional, o que foi 

aceito pelas autoridades. Eles 

ainda foram convidados para 

integrar a missão internacional 

que o Brasil Export fará a por-

tos e plataformas logís�cas da 

Espanha no próximo mês.

Márcio Delfim e o presidente 

do conselho nacional do fórum, 

José Roberto Campos.

 Na reunião, Julião apre-

sentou aos ministros do TST a 

programação do Brasil Export 

para este ano. A edição 2022 

será realizada nos próximos 

dias 19 e 20 em Brasília. Em 

debate, estarão os principais 

Novo órgão foi anunciado pelas autoridades durante 
reunião com diretores do Brasil Export em Brasília

Da Redação
redacao@portalbenews.com.br

Encontro na sede do TST, em Brasília, teve a par�cipação 
de Márcio Delfim, do desembargador Celso Peel Furtado 

de Oliveira, de Fabrício Julião, do ministro Caputo Bastos, 
de José Roberto Campos e do ministro Alexandre Ramos
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Polícia Federal, Receita Federal e Ibama realizam policiamento
ostensivo pelo canal de navegação e espaço aéreo

Polícia Federal, Receita Federal 

e Ins�tuto Brasileiro do Meio 

Ambiente e dos Recursos Na-

turais Renováveis (Ibama) rea-

lizam patrulhamento ostensivo 

em todo o Porto de Santos (SP). 

A força-tarefa, cujo obje�vo é 

combater o tráfico internacio-

nal de drogas, iniciou na quar-

ta-feira e encerra hoje. 

 Trata-se de uma varredura 

em toda a região do Estuário, 

com saídas de embarcações do 

Núcleo Especial de Polícia Ma-

rí�ma (NEPOM/PF0) e moni-

toramento do espaço aéreo 

com sobrevoos do helicóptero 

AW139 - Caçador 10, do Co-

mando de Aviação Operacio-

nal (CAOP/PF).

 A medida, segundo nota 

da Polícia Federal em Santos, 

“tem por obje�vo a prevenção 

e repressão de crimes na região 

portuária, notadamente contra 

o tráfico internacional de dro-

gas, uma vez que o Porto de 

Santos, que conta com 53 ter-

minais portuários e possui 25 

 O cão de faro da Receita 

Federal localizou a substância 

durante a inspeção dos agen-

tes federais. Os tabletes de 

cocaína estavam escondidos 

em um carregamento de 21 

toneladas de tripas de bovinos, 

acondicionadas em 80 bom-

bonas plás�cas. 

enderam 683 kg de cocaína no 

Porto de Santos. A droga esta-

va oculta em uma carga de tri-

pas de bovinos des�nada ao 

Porto de Le Havre, na França. A 

apreensão ocorreu um dia após 

o recolhimento de mais de meia 

tonelada do entorpecente em 

outro carregamento.  

Divulgação/RFB

    Força-tarefa patrulha Porto de Santos
contra o tráfico internacional de drogas 

 Outros 549 kg de cocaína 

já haviam sido apreendidos na 

terça-feira, no complexo por-

tuário san�sta. A droga estava 

oculta em uma carga de resina, 

que �nha como des�no o 

Porto de Algeciras, na Espanha.  

 Os tabletes do entorpe-

cente foram localizados pelo 

cão de faro da Receita Federal 

durante a inspeção da carga. 

 A Polícia Federal realizou 

perícia e abriu inquérito para 

ines�gar as duas ocorrências.

 Neste ano, já foram apre-

endidas mais de 15 toneladas 

de cocaína que seriam envia-

das a par�r do Porto de Santos 

para países da Europa e África.

km de extensão em seu canal, é 

u�lizado como rota de envio 

de cocaína oriunda dos países 

An-dinos para a Europa e 

África”.

683 kg

Na quarta-feira, a Receita Fe-

deral e a Polícia Federal apre-

Na quarta-feira a Receita e a Polícia Federal apreenderam 683 kg de cocaína no Porto de Santos

 Segundo informou a Mari-

nha em nota, o obje�vo é levar 

ao conhecimento do público a 

operação de uma das três For-

ças Armadas do País e es�-

mular a importância da mental-

idade marí�ma e a preservação 

das tradições navais.

 O navio, construído para 

celebrar os 500 anos do desco-

brimento do Brasil, representa 

o País em eventos nacionais e 

internacionais, além de ser em-

pregado no treinamento de 

militares.

 Conforme explica a ins�-

tuição, “além das manobras de 

vela, tarefas nos conveses e 

navegação, os tripulantes tam-

bém desenvolvem habilidades 

de trabalho em equipe e res-

peito pelo mar, especifica-

mente nos treinamentos dos 

aspirantes da Escola Naval”.

O horário de visitação ao navio-veleiro “Cisne Branco” é 
das 13h30 às 17h30, no Cais da Marinha. A entrada é gratuita

O navio-veleiro Cisne Branco, 

da Marinha do Brasil, atracado 

no Porto de Santos (SP), en-

cerra a visitação pública hoje. A 

entrada é gratuita. A embar-

cação chegou na quarta-feira e 

a programação integra as fes-

�vidades pelo bicentenário da 

Independência do Brasil. 

 O Cisne Branco está atra-

cado no Cais da Marinha, sede 

da Capitania dos Portos de São 

Paulo, entre os armazéns 27 e 

29, próximo ao Terminal de 

Passageiros Concais, no bairro 

Macuco. O horário de visitação 

é das 13h30 às 17h30. 

Divulgação/Marinha do Brasil
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A VARREDURA É FEITA 

COM SAÍDAS DE 

EMBARCAÇÕES DO 

NÚCLEO ESPECIAL DE 

POLÍCIA MARÍTIMA E 

MONITORAMENTO 

DO ESPAÇO AÉREO 

COM SOBREVOOS 

DO HELICÓPTERO 

AW139 - CAÇADOR 10, 

DO COMANDO DE 

AVIAÇÃO 

OPERACIONAL

tale@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS

Visitação ao navio-veleiro
“Cisne Branco” se encerra hoje

Embarcação está atracada no Cais da Marinha,
no Porto de Santos, entre os armazéns 27 e 29 

O NAVIO, CONSTRUÍDO PARA CELEBRAR OS 500 ANOS 

DO DESCOBRIMENTO DO BRASIL, REPRESENTA O PAÍS EM 

EVENTOS NACIONAIS E INTERNACIONAIS ALÉM DE SER 

EMPREGADO NO TREINAMENTO DE MILITARES

BÁRBARA FARIAS
barbara@portalbenews.com.br
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REGIÃO CENTRO-OESTE

Embarques somaram US$ 2,346 bilhões entre janeiro e setembro deste ano,
superando em 30,4% o volume ob�do no mesmo período de 2021

As exportações de Rondonó-

polis, em Mato Grosso, soma-

ram US$ 2,346 bilhões entre 

janeiro e setembro deste ano, 

superando em 30,4% o volume 

ob�do no mesmo período do 

ano passado. O montante, 

considerado um recorde, ga-

ran�u à cidade o primeiro lugar 

entre as que mais exportam no 

Estado, e o 15º no Brasil. 

 Os dados são do Ministé-

rio da Economia e indicam que 

o volume exportado por Ron-

donópolis nos primeiros nove 

meses deste ano equivaleram a 

9,9% do total embarcado por 

 A soja, mesmo triturada, 

representou 30% das exporta-

ções; o milho, 7,4%; as carnes 

bovinas, 5,7%; e o óleo de soja 

3,8%.  

 O segundo maior compra-

dor do município, a Tailândia, 

recebeu 20,2% do volume total 

do volume exportado por Ron-

donópolis. Com aumento de 

57,5%, o município exportou 

U$ 474 milhões para o país.

IMPORTAÇÃO 

Rondonópolis é também o 

maior importador de Mato 

Grosso. Em nove meses, as im-

portações somaram U$2.088,77 

bilhões, aumento de 155,7% em 

comparação ao volume impor-

entais, principalmente a China. 

A torta (parte sólida que resta 

do grão depois da moagem in-

dustrial) e outros resíduos da 

extração do óleo de soja, foram 

as principais cargas embarcadas 

por Rondonópolis, represen-

tando 49% do total exportado. 

Rondonópolis é também o maior 
importador de Mato Grosso, trazendo 
fer�lizantes e adubos para a 
produção da região Centro-Oeste

    

tado no mesmo período do ano 

passado.

 Com o montante repre-

sentando 44,3% do total im-

portado por Mato Grosso, o 

município é 25º maior importa-

dor do Brasil, com 1% das im-

portações do País no período. 

 Nesta transação, o Cana-

dá é responsável por 23,6% do 

total de produtos enviados ao 

município. De janeiro a setem-

bro foram US$ 494 milhões, 

aumento de 313,9% em rela-

ção a 2021. 

 A Rússia vem logo na se-

quência, com um total de 

US$315 milhões em impor-

tações, aumento de 91,7% em 

comparação com o ano ante-

rior. Os produtos mais impor-

tados são adubos e fer�lizan-

tes usados na produção agrí-

cola da região Centro-Oeste. 

Mato Grosso, e a 0,9% do total 

de embarques do Brasil. Até 

setembro de 2022, o município 

registrou um superávit de 

U$257,55 milhões.

 A maior parte dos pro-

dutos exportados pela cidade 

tem como des�no países ori-

Rondonópolis lidera entre as cidades 
que mais exportam em Mato Grosso

Divulgação/Prefeitura de Rondonópolis

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

SEXTA-FEIRA, 07 DE OUTUBRO DE 2022
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O terminal operou 110,7 mil TEU, superando o recorde anterior,
de 109 mil, registrado em igual mês do ano passado

O Porto de Navegantes (SC) 

movimentou 110,7 mil TEU 

(unidade de medida equiva-

lente a um contêiner de 20 pés, 

ou seja, de 12,2 metros) em 

setembro, superando o próprio 

recorde ba�do coincidente-

mente no mesmo mês do ano 

passado, de 109 mil. 

 Segundo a Portonave, em-

presa que administra o termi-

nal privado de contêineres ca-

tarinense, o feito é um recorde 

histórico em 15 anos de a�vi-

dade, além de registrar o me-

lhor mês do ano. Os números 

superaram 2021 quando com-

parados com o mesmo perío-

do. O acesso ao Gate também 

bateu recorde de entrada e 

saída de caminhões, com 2,6 

mil em um único dia.

 No acumulado do ano, de 

janeiro a setembro, o terminal 

operou 487 mil contêineres 

contra 479 mil em igual perío-

do de 2021.

movimentação chegou a 19,8 

mil, mantendo as principais 

origens China, Estados Unidos, 

Bélgica, Alemanha e Colômbia.

Rumo aos 11 milhões

Em fevereiro deste ano, a Por-

tonave registrou 10 milhões de 

TEU movimentados, tornando-

se o único porto de Santa Ca-

tarina que a�ngiu o marco, 

além de permanecer entre os 

líderes nacionais como o se-

rodoviário quanto aquaviário. 

Mais uma vez, parabenizamos 

a todos os profissionais”, des-

tacou.

Exportações e importações

De acordo com os registros da 

Portonave, 11,7 mil contêi-

neres foram embarcados no 

mês passado tendo como prin-

cipais des�nos Estados Uni-

dos, China, México, Japão e 

África do Sul. Na importação, a 

No acumulado do ano, o terminal operou 487 mil 
contêineres contra 479 mil em igual período de 2021

    

gundo maior porto em movi-

mentação de contêineres do 

Brasil. O total até setembro de 

2022, é de 10,8 milhões de 

TEU, ou seja, está rumo aos 11 

milhões.

 Ao longo dos 15 anos de 

operação, foram 8,2 mil escalas 

de navios com serviços de 

importação e exportação, além 

das cargas especiais como ae-

ronaves militares, barcos, heli-

cópteros, entre outras.

 O superintendente da Por-

tonave, Osmari de Cas�lho 

Ribas, atribui os resultados 

posi�vos aos profissionais que 

atuam no terminal e à eficiên-

cia nas operações. “Muitos 

fatores contribuíram para ter-

mos esse novo recorde. Pri-

meiramente, ficamos imensa-

mente orgulhosos pela quali-

dade do nosso �me. São mais 

de mil profissionais dedicados 

para que o terminal funcione 

24 horas por dia, sete dias por 

semana. Outro fator funda-

mental é a eficiência operacio-

nal em relação aos sistemas e 

equipamentos. Esse conjunto 

faz com que a movimentação 

tenha ainda mais agilidade des-

de a chegada até a saída dos 

contêineres, tanto via modal 

Portonave registra movimentação 
histórica de contêineres em setembro

Divulgação/Portonave

tale@portalbenews.com.br
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O ACESSO AO GATE 

TAMBÉM BATEU 

RECORDE DE 

ENTRADA E SAÍDA

 DE CAMINHÕES, 

COM 2,6 MIL EM 

UM ÚNICO DIA

Congresso de Logís�ca dos Vales 
debaterá inovações e soluções no RS

no município.

 “As empresas de trans-

porte são muito importantes 

para a economia dos Vales do 

Rio Pardo e do Taquari. Atual-

mente, elas empregam aproxi-

madamente 5 mil pessoas”, 

disse o vice-presidente de 

Transportes do SETCERGS, 

Diego Tomasi. “É um setor bas-

tante pujante, por isso é impor-

tante pensar o futuro dos as-

suntos ligados à logís�ca”, 

acrescentou. 

 Segundo o sindicato, Es-

trela tem capacidade para 

Inovações em logís�ca no 

transporte rodoviário de car-

gas serão deba�das durante o 

1º Congresso de Logís�ca dos 

Vales, no Porto Fluvial de Es-

trela, na cidade de Estrela, no 

Rio Grande do Sul, na próxima 

terça-feira. O encontro é orga-

nizado pelo Sindicato das Em-

presas de Transportes de Carga 

e Logís�ca no Estado do Rio 

Grande do Sul (Setcergs) e a 

Empresa Pública de Logís�ca 

Estrela (E-Log).  

 O congresso reunirá em-

presários, especialistas e a-

gentes públicos que irão de-

bater inovações e soluções 

para o melhor aproveitamen-

to dos modais de transporte 

logís�ca, mul�modalidade e 

desenvolvimento é do interes-

se de toda a região”, reiterou. 

 Para o presidente da Câ-

mara da Indústria, Comércio e 

Serviços do Vale do Taquari 

(CIC Vale do Taquari), Ivandro 

Carlos Rosa, o congresso de 

logís�ca representa a busca de 

ações para fomentar a econo-

mia da região. “A logís�ca é 

estratégica, determinante para 

a viabilidade de muitos negó-

cios instalados na região ou 

que eventualmente queiram vir 

a se instalar aqui”, afirmou.

 O Congresso Técnico de 

Logís�ca dos Vales será rea-

lizado das 8 às 18 horas. O 

Porto Fluvial de Estrela, palco 

do evento, fica na rua Augusto 

Frederico Markus.

atender aos modais rodoviário, 

hidroviário e ferroviário. 

 “A logís�ca está presente 

dentro das indústrias, no co-

mércio e em muitos outros 

campos”, lembra a diretora ad-

ministra�va da E-Log, Renata 

Cherini. “A discussão sobre 

O encontro é organizado pelo Sindicato das Empresas de Transportes de Carga
e Logís�ca do Rio Grande do Sul e pela Empresa Pública de Logís�ca Estrela

Porto Fluvial de Estrela, 
localizado na margem do 
Rio Taquari, no município de 
Estrela, no Rio Grande do Sul

Frederico Sehn/Divulgação

BÁRBARA FARIAS
barbara@portalbenews.com.br
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INTERNACIONAL

Segundo ministro da Infraestrutura, 6,9 milhões de toneladas
de grãos foram escoadas por portos, ferrovias e rodovias 

A Ucrânia exportou 6,9 mi-

lhões de toneladas de ali-

mentos em setembro, um 

recorde mensal desde o início 

da invasão russa em 24 de 

fevereiro. O volume exportado 

foi 41% maior do que o de 

agosto. As informações foram 

divulgadas pelo ministro da 

Infraestrutura, Alexander Ku-

brakov, em suas redes sociais 

oficiais. 

 “Em par�cular, con�nua-

mos a aumentar o ritmo de 

operação dos portos desblo-

queados da Grande Odessa. 

Em setembro, mais do que 

duplicamos as exportações 

agrícolas para 3,8 milhões de 

toneladas e aumentamos 2,5 

vezes a entrada de navios para 

168 por mês”, disse Kubrakov.

 O ministro relaciona o 

crescimento das exportações a 

uma maior adesão dos países à 

“Inicia�va Grãos do Mar Ne-

gro”, um pacto firmado entre 

Ucrânia, Rússia, Nações Uni-

das e Turquia para o escoamen-

to seguro dos alimentos ucra-

nianos via Mar Negro. “Tais 

indicadores sugerem que as 

em setembro. Uma tonelada a 

mais do que no mês passado.  

Estamos, atualmente, desen-

volvendo a�vamente infraes-

truturas ferroviárias na fron-

teira com a UE para aumentar 

ainda mais a capacidade de ex-

portação da ferrovia”, afirmou.

 O ministro comentou sobre 

os esforços em parceria com a 

Polônia para expandir o trans-

porte rodoviário de cargas. 

“Nos úl�mos meses, juntamen-

te com os parceiros polacos, 

aumentamos a capacidade de 

acesso do ponto de controle 

Cracóvia-Korchow e redu-

o complexo portuário do Da-

núbio. “A necessidade de in-

ves�mento é de 200 milhões 

de dólares”, pontuou.

 “Esperamos que, no futu-

ro, os portos do Danúbio se 

tornem um poderoso centro 

logís�co da Europa Oriental. 

Para isso, trabalhamos com a 

UE (União Europeia) na inclu-

são da parte ucraniana do 

Danúbio na Rede Transeuro-

peia de Transportes (RTE-T)”, 

declarou o ministro.

 Quanto à ferrovia, mais de 

1,2 milhão de toneladas de 

alimentos foram exportadas 

Mais de 3,8 milhões de toneladas de grãos foram exportadas pelos portos de Odessa 

    

zimos significa�vamente as 

filas nos principais pontos de 

controle na direção polaca. 

Estas decisões permi�ram ga-

ran�r o transporte estável de 

produtos agrícolas através das 

fronteiras ocidentais”, explicou 

Kubrakov.

 “Todos estes passos não 

precisam apenas da Ucrânia. A 

inflação global, incluindo o 

aumento dos preços dos ali-

mentos e a crise humanitária 

na África e na Ásia fazem das 

exportações agrícolas ucra-

nianas um fator de segurança 

global”, salientou. 

empresas confiam na ‘inicia�va 

dos cereais’ e estão dispostas a 

aumentar a sua par�cipação na 

sua implementação”, observou.

De acordo com Kubrakov, as 

exportações pelos portos do 

Danúbio também aumenta-

ram. “Já a�ngimos um indica-

dor estável de mais de um mi-

lhão de toneladas de produção 

agrícola exportada por mês. 

Em março, esse indicador era 

de apenas 16 mil toneladas”, 

afirmou.

 Kubrakov manifestou ainda 

que o governo planeja atrair 

inves�mento estrangeiro para 

Ucrânia bate recorde
de exportação de alimentos

sete meses após invasão russa

Divulgação/Ministério da Infraestrutura da Ucrânia

BÁRBARA FARIAS
barbara@portalbenews.com.br

MSC anuncia criação de companhia
aérea para transporte de cargas

longo prazo de quatro aviões 

de carga Boeing 777-200F 

para atuar em nível global. As 

aeronaves serão operadas e 

tripuladas por funcionários da 

Atlas Air. 

 A MSC indicou Jannie Da-

vel, execu�vo da indústria ae-

ronáu�ca com cerca de 30 anos 

de experiência em empresas 

como a Delta Cargo, Emirates 

SkyCargo e DHL, para criar a 

equipe e desenvolver o negócio 

de carga aérea.

 Soren To�, CEO da MSC 

Air Cargo, celebrou o novo 

projeto. “Temos o prazer de 

anunciar a criação da MSC Air 

Cargo e receber Jannie Davel 

para liderar esta nova oferta 

para os clientes da MSC. Este é o 

nosso primeiro passo neste 

mercado e planejamos co�nuar 

explorando vários caminhos 

para desenvolver a carga aérea”.

 John Dietrich, presidente 

e CEO da Atlas, também com-

morou. “Temos o prazer de re-

ceber a MSC como um novo 

cliente e esperamos apoiá-la à 

medida que desenvolve seu 

negócio de frete aéreo e me-

lhora ainda mais sua posição 

como líder global em trans-

porte e logís�ca”, disse John.

 Ele destacou ainda que o 

A MSC firmou um acordo com a Atlas Air que contempla o arrendamento
de longo prazo de quatro aviões de carga Boeing 777-200F

A empresa de transporte marí-

�mo MSC anunciou a criação 

de sua própria companhia aér-

ea, a MSC Air Cargo, que deve 

começar a operar a par�r do ano 

que vem. A inicia�va é um serv-

iço complementar às soluções 

de transporte de contêineres da 

companhia e surgiu devido à de-

manda apontada pelo mercado. 

 Para isso, a MSC firmou 

um acordo com a Atlas Air que 

contempla o arrendamento de 

Pixabay

ESPERAMOS QUE, 

NO FUTURO, OS 

PORTOS DO DANÚBIO 

SE TORNEM UM 

PODEROSO CENTRO 

LOGÍSTICO DA EUROPA 

ORIENTAL. PARA ISSO, 

TRABALHAMOS COM 

A UE (UNIÃO 

EUROPEIA) NA 

INCLUSÃO DA PARTE 

UCRANIANA DO 

DANÚBIO NA REDE 

TRANSEUROPEIA DE 

TRANSPORTES (RTE-T)”

ALEXANDER KUBRAKOV

ministro da Infraestrutura

em que empresas marí�mas 

migram para o setor aéreo já é 

considerada tendência pelo 

setor. A EVA Air, de Taiwan, é 

da Evergreen Shipping, sé�ma 

maior no setor marí�mo. Já a 

TUI Fly Deutschland é suces-

sora da Hapag-Lloyd Flug, da 

empresa marí�ma Hapag-

Lloyd, que está logo atrás da 

CMA CGM. 

 Outro exemplo é a líder 

mundial de transporte de con-

têineres marí�mos, a Maersk, 

que opera a subsidiária Star Air 

com jatos Boeing 767 car-

gueiros em parceria com a 

americana UPS.

novo acordo permi�rá que a 

MSC capitalize as soluções de 

serviço de úl�ma geração for-

necidas pelas aeronaves e tri-

pulações da Atlas. 

 No início deste ano, a MSC 

chegou a apresentar uma ofer-

ta à Lu�hansa para assumir a 

ITA - companhia aérea italiana 

anteriormente conhecida como 

Alitalia – mas a oferta foi rejeitada. 

Outras armadoras de grande 

porte, como a CMA CGM e a 

Maersk, também criaram re-

centemente divisões de carga 

aérea para expandir suas op-

ções logís�cas. 

 A modalidade de negócio 
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Novo serviço está em desenvolvimento e deve entrar em operação no ano que vem

VANESSA PIMENTEL
vanessa@portalbenews.com.br
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CÂNDICE LA TERZA 
candice@portalbenews.com.br

Para os eventos que fazem a diferença, esta é a sua Vitrine. 

OUTUBRO ROSA É UMA CAMPANHA ANUAL E MUNDIAL, QUE TEM O OBJETIVO DE COMPARTILHAR INFORMAÇÕES 
E PROMOVER A CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A IMPORTÂNCIA DO DIAGNÓSTICO PRECOCE DO CÂNCER DE MAMA.

Durante a 1ª Conferência do 

Direito Portuário, em Salvador – 

BA, em agosto, integrantes do 

grupo Mulheres & Portos: a líder 

do jurídico do Órgão Gestor de 

Mão de Obra do Trabalho Portuário 

dos Portos de Salvador e Aratu 

(Ogmo S.A.), Vanessa Lima; a 

advogada do Sindicato dos 

Operadores Portuários de 

Pernambuco (Sindope) e do Órgão 

Gestor dede Obra (Ogmo) de Recife 

e Suape (PE), Francisleide Virtuoso, 

a assistente social do Ogmo S.A, 

Simone Basta, a gerente 

operacional do Ogmo S.A., Daniela 

Pinheiro, a gerente administrava 

do Sindicato dos Operadores 

Portuários dos Portos de Salvador 

 Aratu (Sindopsa), Cris�na Ferreira, 

e a advogada do Sindope e do 

Ogmo Recife e Suape, Paula 

Katarina de Freitas Ferreira.

Par�cipando do XVII Congresso 

da Associação Brasileira de 

Concessionárias de Rodovias 

(ABCR BRASVIAS), em agosto, 

em Brasília, a sócia do Barral 

Parente Pinheiro Advogados e 

conselheira do Brasil Export, 

Laíne Meira, a gerente de 

Projetos Estratégicos e 

Inteligência de Mercado da 

Stone Consultoria e Serviço e 

conselheira do Brasil Export, 

Millena Siqueira, a sócia diretora 

da Queiroz Maluf Advogados 

Associados, Lecia Queiroz de 

Andrade, e a diretora jurídica do 

Departamento de Estradas de 

Rodagem de Pernambuco 

(DER/PE), Aline Marques 

Albuquerque. 

Mulheres do setor, durante programação na 20ª edição do Santos Export, em agosto.

Em setembro, no Norte Export, em Porto Velho (RO), a gerente da MSC Manaus, Adriana 

Menezes Cruz, a diretora-execu�va da Associação Brasileira dos Terminais Portuários (ABTP), 

Claudia Borges, a diretora da Agência Nacional de Transportes Aquaviários (Antaq), Flávia 

Takafashi, a CEO do Ins�tuto de Pra�cagem do Brasil, Jacqueline Wendpap, e a advogada Ariela 

Dassie, da Sammarco Advogados.

Em evento de intermobilidade, que aconteceu em 

julho, em Lisboa, a secretaria geral da Associação das 

Empresas Portuguesas, Marina Malhão Pereira de Sá, 

organizadora do evento, e a gerente comercial do 

Portugal Export, Sílvia San�ago.

OUTUBRO É ROSA! 
A HOMENAGEM DA NOSSA COLUNA VAI ÀQUELAS QUE SÃO 

PROFISSIONAIS COMPETENTES, DEDICADAS, MULTIFACETADAS E ESTÃO
CADA VEZ MAIS PRESENTES E ATUANTES NO NOSSO SETOR.

HOJE, A VITRINE É SÓ DAS MULHERES.
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